SECTEUR ST CLEMENT DES DEUX RIVES Paroisses Champagne, Vernou, St Mammès

Réunion EAP 28 Mai 2024

Participants: Ofélia Masino, Claude Astruc, Carlos Rocha, Claudine Tyndal, Sylviane Didon

<u>Absents</u>: Jacqueline Cassonnet, Marek Okolowski (joint par téléphone)

Invitée : Josiane Blanluet

Nous démarrons par une prière et accueillons Josiane pour faire le point sur le service de la catéchèse. Nous avions reçu au préalable les sujets qu'elle souhaitait aborder et qui sont :

1- Retraite première communion à St François :

Absence totale (ou partielle) d'un prêtre : cette année, le Père Désiré est passé mais n'a pas pu rester plus d'une heure en début d'après-midi (il remplaçait au pied levé le Père Olivier qui avait pris un autre engagement). Les années précédentes et malgré que cette date soit fixée des **mois à l'avance**, le prêtre ne vient pas, soit parce qu'il a autre chose de prévu, soit parce qu'il a oublié. Les catéchistes se sentent de plus en plus seules et demandent plus de présence au moins pour ce genre d'événements.

Il semble loin le temps où le prêtre préparait et animait avec des vidéos pendant toute une journée ; ce qui permettait aux enfants d'entendre parler de l'Eucharistie autrement que par les catéchistes, de partager un moment avec un prêtre, de découvrir sa mission autrement qu'à travers la messe. Ces moments partagés peuvent être propices à l'éveil de vocations par exemple et les catéchistes ont également ce besoin d'être épaulées, confortées dans leur mission.

Pour la retraite de Profession de Foi, il en va autrement ! morceler celle-ci en plusieurs rencontres à intervalles irréguliers ne permet pas aux enfants de se mettre véritablement « EN RETRAIT » De plus ces journées se font à plusieurs jours, voire semaines, de leur Profession de Foi (que reste t'il dans leur mémoire ?).

Il serait possible d'organiser ces événements autrement avec une présence religieuse plus forte (les catéchistes ont des idées qu'elles pourraient partager avec les responsables).

2- Enfants catéchisés tardivement :

De plus en plus fréquemment, nous voyons arriver des jeunes qui débutent le caté sur le tard, que ce soit en CM2, en 6^{ème}, voire 5^{ème} /4^{ème} et même 3^{ème} cette année. Pour le moment ils sont intégrés aux groupes existants mais ce n'est pas simple ni pour le nouvel arrivant, ni pour le groupe, ni pour la catéchiste! soit il leur faut reprendre des bases pour ces néophytes et cela peut créer de l'ennui pour les autres qui ont démarré des années avant, soit le programme continue et ces enfants-là se sentent perdus!

Il serait nécessaire de créer deux groupe pour ces enfants : un pour le niveau « primaire » et un autre pour le niveau « collège » mais nous n'avons pas assez de catéchistes pour cela ! et il nous manque également un parcours adapté. Quelle solutions pouvez-vous nous apporter ?

3- Baptêmes d'enfants catéchisés :

Même souci à savoir que l'on retrouve dans ces mêmes groupes des enfants qui arrivent sans être baptisés. Il faut alors aussi une personne pour les prendre en charge, les préparer, trouver des dates pour les différentes étapes, faire des réunions avec les parents, etc... Pour le moment c'est Josiane qui accepte de mener cette mission mais elle se rajoute au reste et cela devient pesant. Elle ne pourra pas continuer l'année prochaine donc sujet à revoir également avec un responsable.

4- Feuilles de messe pour le secteur

A chaque week-end il faut élaborer une feuille de messe, faire les photocopies etc.... Non seulement ce n'est pas écologique mais parfois la feuille est illisible car le toner n'a pas été changé et par d'autres occasions il n'y a pas de feuille car l'animateur(trice) ne peut pas venir. Pourquoi ne pas créer un livret réactualisé pour l'ensemble du Pôle ? (les carnets marrons existants sont anciens).

Afin d'aborder tous ces sujets mais aussi d'autres évoqués au cours de l'année et restés sans réponse, l'EAP souhaiterait rencontrer le Père Jules qui succède au Père Olivier comme Curé du Pôle.

Inauguration de la plaque de Germaine Trolet aux salles St François

La plaque est prête et sera posée avant la messe du 16 juin. Sa bénédiction sera réalisée après la messe qui sera aussi celle des familles, nous sortirons quelques tables (s'il fait beau) pour y déposer de quoi faire un apéritif (Carlos sera absent mais peut se charger des courses la veille ou bien Sylviane : boissons et de quoi grignoter), les paroissiens pourront aussi amener des petits en-cas s'ils le souhaitent.

Nous allons continuer de rencontrer les différents responsables du secteur (Michel Caillon, Josiane Blanluet, Louis Morel et Claude Perreau) lors de nos réunions EAP afin d'écouter et échanger sur ce qui se passe dans chaque équipe. Pour la prochaine réunion nous solliciterons Louis Morel (qui n'était pas disponible aujourd'hui) ainsi que le Père Jules.

Prochaine réunion à St François le mardi 25 juin à 14h30